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EDITORIAL                Le vrai petit troupeau 
hers Fidèles, 
 

 

a Fête de la Résurrection de 
Notre-Seigneur devrait nous 

aider à dépasser les vues étriquées de 
nos existences. Au-delà de la croix, il 
y a toutes les victoires sur nous-
mêmes à la suite du Christ 
Ressuscité. Il est vainqueur du péché, 
et de la mort. Sortir d’une vie trop 
humaine, cesser nos agitations 
stériles, ou encore briser les 
murs de notre égoïsme, telle est 
une des conséquences de la 
grâce de Pâques. 
« Ne crains point, petit troupeau, 
car il a plu à votre Père de vous 
donner le royaume1 ». 

ertains d’entre nous 
recherchent une sorte de 

confort spirituel : l’objectif serait 
de faire partie de ce petit 
troupeau, avec ses pratiques et 
ses manies, et d’obtenir comme 
un sésame pour le ciel… 
Réflexe quasi sectaire, dans 
lequel chacun se croit reconnu de 
Dieu. A charge pour cette élite 
autoproclamée de veiller à garantir 
une orthodoxie de la pensée et de 
l’agir, tout en excluant tous ceux qui 
ne suivraient pas leurs opinions… 
Pâques nous remet dans l’exigence 
de la sainteté quotidienne : la Foi en 
la Puissance de la Grâce, en 
particulier, qui est le gage de la 
capacité à quitter toute sorte de 
crainte paralysante et réductrice. 

renons deux exemples dans 
l’Ecriture : celui, tout d’abord, de 

Zachée. 
ans cette ville perdue de Jéricho, 
ce chef des Publicains 

représente celui que nous devrions 
mépriser pour son péché, et ses actes 
odieux… Il est celui qui, par 
excellence, ne mérite pas de faire 
partie du petit troupeau. 

Et pourtant, Zachée recherche Dieu 
dans le secret de son cœur. 
Comprenant que ses choix de vie sont 
incompatibles avec Jésus, il voit dans 
cet homme qui passe, Celui qui 
pourra le guérir et le sauver. « Et 
lorsqu’il fut arrivé en cet endroit, 
Jésus, levant les yeux, l’aperçut2 ». 
N’aurions-nous pas exclu ce nou-
veau venu ? 

Jésus, Lui, l’a choisi comme 
exemple. 
Ce regard d’amour, nous devons le 
demander de toutes nos forces ! 

nsuite, considérons le triple 
reniement de saint Pierre :  

« Je ne connais point cet homme »…  
Après avoir fait des imprécations et 
après avoir juré, aussitôt après le 

chant du coq, il y a le regard du 
Seigneur… ce regard d’amour. 
« Le Seigneur se retournant 
regarda Pierre3 ». N’aurions-
nous pas exclu ce traitre ? 
Jésus, Lui, l’a choisi comme 
Pape. 
Ce regard d’amour, nous 
devons le demander de toutes 
nos forces ! 
 

âques est la victoire de notre 
Sauveur sur le repli sur soi. 

Zachée, ou même Pierre, 
auraient mérité de ne plus faire 
partie du petit troupeau. Mais il y 
a le regard du Christ, ce regard 
d’amour qui doit être le modèle 

de celui que nous pourrons porter sur 
tous ceux qui nous entourent. 

ela doit être notre idéal de vie. 
« On obtient autant qu’on 

espère » aimait à répéter sans cesse 
sainte Thérèse. Notre carmélite ne 
voulait plus entendre parler de 
justice…  
Elle préférait croire en l’amour et la 
miséricorde pour pouvoir les 
répandre largement. 
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APOSTOL « Vous serez mes témoins » Ac 1,8 

LA RESURRECTION DE NOTRE SEIGNEUR 
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âques nous donne l’esprit 
missionnaire de l’Eglise : « En 

quelque ville ou village que vous 
entriez, informez-vous s’il y a 
quelque homme de bien chez qui vous 
puissiez loger, et demeurez-y jusqu’à 
ce que vous vous en alliez. Entrant 
dans la maison, saluez-la, disant : La 
paix soit à cette maison4 ». 
Un auteur spirituel, commentant ce 
passage de l’Evangile, nous rappelle 

que la vie apostolique n’est pas une 
vie solitaire, séparée de la compagnie 
des hommes. Pour travailler à leur 
salut, il faut savoir vivre avec eux, 
être capable de leur porter ce regard 
d’amour, celui qui éclaire,  qui 
impose la vérité sur le péché et le 
mal.  
 
« Que les pieds de ceux qui 
annoncent l’Evangile de paix sont 

beaux, de ceux qui annoncent les 
biens !5 »  

Abbé Renaud de la Motte + 
Prieur 

                                                             
1 Luc, 12, 32 

2 Luc, 19,5 

3 Luc 22,51 

4 Math 10,11 

5 Rom 10,15 

LE DILEMME DES NOS BASTIONS DE LA FOI 

Notre rôle consiste-t-il essentiellement à 

être des bastions de la Foi chargés de la 

préserver intacte en attendant des jours plus 
favorables ; et secondairement à être plus 

missionnaires et travailler à répandre 

davantage Notre-Seigneur autour de nous ? 
Ou à l’inverse devons-nous être avant tout 

missionnaire, et accidentellement être des 

bastions de la Foi ? 

 
- Si nous optons pour la première réponse, 

que devons-nous faire pour préserver et 
affermir efficacement la foi dans nos 

prieurés et paroisses ?  

- Si nous optons pour la seconde réponse, 
que devons-nous faire pour être missionnaire 

non en vœu, mais de façon profonde, 
surnaturelle et durable ? Et de façon à ne pas 
affaiblir notre Foi ? 
 

 

DEFENDRE LA FOI 
 

 
egardons ce qu’ont fait les grands défenseurs de la 
Foi : 

 A l’exemple d’un St Athanase, nous devons exposer 
notre propre personne aux calomnies, aux violences et 
aux condamnations, pour préserver la Foi catholique. Et 
non être un regroupement de pusillanimes, qui ne 
cherchent qu’à se protéger du prochain. 
 A l’exemple d’un St Cyrille d’Alexandrie, nous 
devons aller au contact des hérétiques pour discuter, et 
ainsi affiner nos arguments et leur faire comprendre leurs 
erreurs. Et non être des Don Quichotte se battant contre 
personne d’autre que des feuilles de papier ou des visages 
sur l’écran de télévision.  
 A l’exemple d’un St Hilaire de Poitiers, nous devons 
protéger la Foi par l’étude de la Tradition, en allant au 
fond des difficultés. Et non en faisant semblant d’être des 
défenseurs. 
 A l’exemple d’un St Grégoire de Nazianze, nous 
devons renoncer à nos idées personnelles pour mieux 
défendre la Foi. Et non utiliser la crise de l’Eglise pour 
défendre nos opinions théologiques. 
 
 

PRESERVER NOTRE FOI 
 

 
a meilleure façon de préserver notre foi est de  

S’EN IMPREGNER. 
Voilà pourquoi les papes ont toujours défendu l’école 
catholique. Voilà pourquoi le catéchisme commence dès 
le jeune âge. Voilà pourquoi il faut assister à la Ste Messe 
comme une éponge, suivre les actions liturgiques et les 
textes traditionnels, façonnés par la Foi et formant en 
nous la même Foi.  

n autre moyen de préserver notre Foi est de 
ECARTER CE QUI L’AFFAIBLIT. 

Médias, sites internet ou publications subversives. Les 
messes dites de « Paul VI » traduisant autre chose que la 
Foi traditionnelle, sont dangereuses, et ont amolli des 
millions de fidèles en France, qui se sont ensuite 
définitivement détournés de la pratique religieuse. 
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’esprit de compromission avec le mal et de 
relativisme de l’erreur doit être absolument 

combattu car il désarme toute résistance à la base. 
Réfléchissons-y. 
A cet effet, depuis Léon XIII, les papes ne cessent de 
redire qu’il faut étudier le catéchisme du Concile de 
Trente, St Thomas d’Aquin et les Encycliques des Papes, 
pour se rendre capable de défendre efficacement la Foi. 
 
 

DES JEUNES QUITTENT LA TRADITION 
 

 
r, même en des bastions de vraie préservation et 
défense de la Foi, on constate que des fidèles et des 

jeunes qui y ont été éduqués, s’écartent peu à peu 
de la Tradition. 

’est qu’il ne suffit pas d’être des bastions. Un 
bastion qui vit replié sur soi, se divise 

contre lui-même. Car « là où il y a de l’homme, il 
y a de l’hommerie ».   
Un jeune éduqué dans un bastion qu’on envoie 
dans le monde n’est pas préparé à cette 
confrontation. Seuls les plus forts resteront en vie. 
Beaucoup mourront. C’est ce qui se passe 
actuellement. 
Le rôle du bastion est donc d’affermir en paix la 
jeunesse, mais la confrontation au monde doit se faire peu 
à peu, avant sa sortie définitive. 
Pour éduquer l’intelligence de nos jeunes, il ne suffit 
pas de leur donner les principes, mais que leur 
intelligence les assimile par la confrontation à l’erreur 
(celle qui est à leur portée). 
Pour éduquer le cœur de nos jeunes, il ne suffit pas de 
leur donner l’amour du bien, mais aussi la haine du 
mal (car le péché restera toujours attirant). 
 
 

LE ROLE DE L’APOSTOLAT EXTERIEUR 
 

 
insi, pour la subsistance-même des bastions, il faut 
une confrontation apostolique à ce qui est à 

l’extérieur. 
Mais la mesure de cet Apostolat sera précisément la 
préservation de la Foi catholique. Nous allons discuter, 
mais pas au risque de mettre en danger notre Foi. 
Ainsi - sans forger des catégories, et toutes choses étant 
égales par ailleurs - les deux types-clés des jeunes qui 
nous quittent sont : 
- ceux qui sont surprotégés (j’entends par là un 
étouffement par des règles trop minutieuses, ou non 
aimées car non comprises grâce à la confrontation – 
toujours proportionnée à l’âge), et qui finissent par 
secouer un joug jugé insupportable. 
- ceux qui, à l’inverse, ont fréquenté des milieux 
libéraux, avec ouverture d’esprit – « j’suis pas coincé ». 
Le relativisme doctrinal se construit de cette manière. 
Une vraie confrontation au monde doit donc avoir un 
seul but : le but apostolique, c’est-à-dire faire régner le 
Christ en soi et chez les autres. 

n vrai Apostolat, pour être fructueux doit avoir deux 
caractéristiques : être surnaturel, être adapté au 

milieu à convertir.  
Des Messes-shows ont attiré des foules mais n’ont pas 
produit les fruits escomptés. Ce naturalisme ne relève pas 
des techniques d’Apostolat du Sauveur… 

os Prieurés, s’ils tentent d’être vraiment surnaturels, 
n’attirent pas autant qu’ils le devraient. Pourquoi ? 

Nous sommes, de façon indéniable, souvent inaccessibles 
aux hommes d’aujourd’hui. Notre but prochain n’est 
évidemment pas d’attirer tout le monde, mais les âmes 
ayant une certaine disposition d’ouverture à la Foi et à 
l’Amour de Dieu. Même ces âmes se découragent parfois 

en venant dans nos chapelles. Les raisons ? Une 
méfiance marquée, des divisions et des critiques ne 
témoignant que de l’orgueil, des remarques 
désobligeantes sur les vêtements, des discussions 
politiques âpres et inutiles. Merci aux instruments 
inconscients du démon… Merci aux gens qui ont 
mieux compris que Dieu à quelle vitesse il faut 
faire avancer les âmes… 
Essayons d’amoindrir les obstacles aux 
conversions au lieu de les augmenter. Mais cela 
n’est pas suffisant : nous devons attirer. Les 
missionnaires ont toujours accompli cela depuis 

2000 ans : s’adapter au maximum à la population visée, 
selon la finalité et les principes moraux chrétiens. 
 
 

LE « MILIEU TRADI » 
 

 
l ne doit pas exister de « milieu tradi ». La Tradition 
catholique ne doit pas être un milieu social, car le 

christianisme ne l’est pas. La Tradition doit rassembler 
tous les milieux sociaux, et les recevoir avec leur identité 
propre. Nous ne sommes pas pour la disparition des 
classes. Les modes vestimentaires qui se sont peu à peu 
imposées chez nous reflètent la modestie – ce qui est 
nécessaire, mais la modestie ne se borne pas aux modes 
vestimentaires tradis. A vouloir trop imposer des règles 
d’habillement, on en dégoûte plus qu’on en forme. La 
conséquence est dans une sorte de libération à outrance 
de ces règles, qui va alors à l’encontre de la modestie. La 
deuxième conséquence est une sorte d’image sclérosée de 
la Tradition, qui paraît vivre dans les années cinquante – 
peu attirant ! 

ependant la force de ce regroupement dans la 
Tradition catholique consiste dans la logique entre 

notre Foi et notre vie quotidienne. Cette adéquation doit 
refléter notre conviction et notre sincérité, et non 
seulement des règles. Elle est une véritable mise en 
lumière de la Vérité catholique. Et c’est ce qui attire. 
Mais restons toujours le plus possible à la portée des 
contemporains de bonne volonté. Nous devons donc être 
fermes avec nous-mêmes, mais rayonnant de miséricorde 
et de compréhension pour notre prochain. Il aimera alors 
notre fermeté ! 

Abbé Guillaume Gaud + 
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Activités du mois d’avril 2012 
 

PRIEURE SAINT FRANÇOIS DE SALES – FABREGUES   
 1er vendredi du mois / 1er samedi du mois : 

Vendredi-Saint 6 avril / Samedi-Saint 7 avril. 
 Quête pour les Séminaires de la FSSPX : dimanche 

du Bon Pasteur 22 avril.   
 Samedi des Travaux : samedi 28 avril. De 9h00 à 

16h00. Venez nombreux ! 
 Catéchisme pour adultes : Ecriture Sainte « le 

ministère en Galilée ». Samedi 21 avril de 17h00 à                                 
18h00. Abbé Buchet. INCREDULITE DE ST THOMAS (LE CARAVAGE, 1601) 

 Catéchisme des enfants au Prieuré : le mercredi à 14h30. Les 4 et 25 avril. 
 Quête pour les travaux : 1er dimanche du mois (1er avril). 
 Quête pour l’Ecole et vente de gâteaux : 3eme dimanche du mois (15 avril). 

 
 

PRIEURE DU CHRIST-ROI – PERPIGNAN 
 Quête pour les travaux : dimanche 15 avril. Sécurité chapelle. 
 1er vendredi du mois / 1er samedi du mois : Vendredi-Saint 6 avril / Samedi-Saint 7 avril  
 Lundi de Pâques au Mas Vespeille : Messe à 11h00. Repas tiré du sac. Promenade. 
 Conférence de Monsieur l’abbé Troadec sur la famille : vendredi 20 avril. Messe à 18h30 ; Conférence 

à 19h30 suivie d’un repas tiré du sac. 
 Quête pour les Séminaires de la FSSPX : dimanche du Bon Pasteur 22 avril. 
 Quête pour l’Ecole, vente de gâteaux et de chocolats : dimanche 1er avril. 
 Messe à Korian Catalogne : lundi 23 avril à 15h00. 
 Cercle des Jeunes Familles : voir ci-dessus la conférence de M. l’abbé Troadec. 
 
 

EGLISE NOTRE DAME DE GRACES – NARBONNE 
 1er vendredi du mois / 1er samedi du mois : Vendredi-Saint 6 avril / Samedi-Saint 7 avril.  
 Cercle des familles : vendredi 27 avril de 20h00 à 22h30. 

 

 

A noter pour les mois suivants : 

 Confirmations : le dimanche 29 avril à 10h00 au Prieuré saint François de Sales à Fabrègues par Mgr 
Tissier de Mallerais.  

 Dates des Premières Communions : le dimanche 10 juin à Fabrègues. 
 Communions solennelles : voir prêtre responsable de la chapelle. 
 Venue de M. l’abbé Pfluger, 1er assistant de Mgr Fellay : 

A Perpignan, conférence le vendredi 8 juin à 19h30, 
A Fabrègues, conférence suivie d’un cocktail, le samedi 9 juin à 19h30. 

 Kermesse du Prieuré et de l’école de Perpignan : le dimanche 17 juin. 
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TABLEAU DES MESSES D’AVRIL 
(1er et 8 avril : voir tableau de la semaine sainte) 

 

 

 
 

OFFICES DE LA SEMAINE SAINTE 
 

 

 

MOIS D’AVRIL 2012 
 

 

BOIRARGUES 
 

FABREGUES 
 

MILLAU 
 

NARBONNE 
 

PERPIGNAN 
 

OBSERVATIONS 

Vendredi  

Samedi 

Dimanche 15 
lundi 

 

08h00 : RP Jérôme 

08h30 : RP Jérôme 

18h30 : ab Buchet 

18h30 : ab Buchet 

10h30 : ab Buchet 
07h30 : - 

18h30 : ab Buchet 

 

 

 

18h30 : RP Jérôme 

 

09h00 : de la Motte 

18h30 : de la Motte 

08h00 : de la Motte 

10h30 : ab Gaud 
07h15 : - 

08h45 : - 

 

Vendredi 

Samedi 

Dimanche 22 
lundi 

 

08h00 : - 

08h30 : ab Buchet 

18h30 : ab Buchet 

18h30 : ab Buchet 

10h30 : ab Gaud 
07h30 : ab Buchet 

18h30 : RP Jérôme 

 

 

17h : ab Buchet 
 

18h30 : - 

 

09h00 : RP Jérôme 

18h30 : ab Troadec 

08h00 : ab Troadec 

10h30 : de la Motte 
07h15 : - 

08h45 : de la Motte 

 

Vendredi 

Samedi 

Dimanche 29 
lundi 

 

08h00 : ab Buchet 

08h30 : de la Motte 

18h30 : ab Gaud 

18h30 : ab Gaud 

10h00 : Mgr Tissier 
07h30 : de la Motte 

18h30 : ab Buchet 

 

 

Pas de Messe  
 

18h30 : RP Jérôme 

 

09h00 : ab Buchet 

18h30 : de la Motte 

08h00 : de la Motte 

10h30 : RP Jérôme 
07h15 : - 

08h45 : RP Jérôme 

Confirmations 

 

Confessions sur rendez-vous auprès des abbés. 

 
 

Dimanche 
des Rameaux 

1er Avril 

 

Jeudi-Saint 
5 Avril 

 

Vendredi-Saint 
6 Avril 

 

Vigile Pascale 
et Messe  

7 Avril 

 

Dimanche de la 
RESURRECTION 

8 Avril 

 

Lundi de PÂQUES 
9 Avril 

 
 

BOIRARGUES 

7h30 : Confessions. 

8h00 : Bénédiction des rameaux 

et Messe lue. 

Abbé Buchet 

16h00 : Confessions. 

17h00 : Messe 

Vespérale. 

Abbé de la Motte 

15h00 : Chemin de 

croix. 

Père Jérôme 
---------- 

8h00 : Confessions. 

8h30 : Messe lue. 

Abbé de la Motte 
----------- 

 
 
 

FABREGUES 

10h00 : Bénédiction des 

rameaux suivie de la 

Grand’Messe. 
Abbé Gaud 

 

Confessions :  

Abbé Buchet 

19h00 : Messe 

Vespérale. 

Adoration jusqu’à 
minuit. 

Abbé Buchet 

Confessions : 

 Abbé de la Motte 

18h30 : Chemin de croix 

suivi de la Fonction 

liturgique. 

Abbé Gaud 

 

Confessions : 

Père Jérôme 

22h00 : Vigile 

Pascale. 

Abbé Gaud 

 

Confessions :  

Abbé Gaud : 17h-18h 

et 21h-22h. 

10h00 : confessions 

10h30 : Messe chantée. 

 

18h00 : Vêpres de la 

Résurrection et Salut du 

Très Saint-Sacrement. 

Abbé de la Motte 

8h00 : Abbé Buchet 

18h30 : Messe. 

Père Jérôme 

 
 
 

NARBONNE 

8h30 : confessions 

9h00 : Bénédiction des rameaux 

suivie de la Grand’Messe. 
Père Jérôme 

18h00 : confessions 

18h30 : Messe 

Vespérale. 

Adoration jusqu’à 
22h30 

Père Jérôme 

18h00 : Chemin de 

croix. 

19h15 : Fonction 

liturgique. 

Abbé Buchet 

21h00 : Confessions. 

22h00 : Vigile 

Pascale. 

Abbé Buchet 

9h00 : Messe chantée. 

Abbé Gaud 

Confessions : 8h30 

 
----------- 

 
 
 
 
 

PERPIGNAN 

9h15 : Confessions. 

 

10h00 : Bénédiction des 

rameaux suivie de la 

Grand’Messe. 
Abbé de la Motte 

18h30 : Messe 

Vespérale. 

Adoration jusqu’à 
minuit. 

Confessions à 17h30 

et pendant 

l’adoration. 
Abbé Gaud 

14h00 : Procession de la 

Sanch. 

17h30 : confessions. 

18h00 : Chemin de croix 

suivi de la Fonction 

liturgique de la Passion. 

Abbé de la Motte 

Ab de la Motte : 

Confessions de 18h à 

20h 

22h00 : Vigile 

Pascale. 

Abbé de la Motte 

Confessions :  

RP Jérôme 

Messe de la 

Résurrection : RP 

Jérôme 

9h00 : Confessions. 

10h30 : Messe chantée. 

RP Jérôme 

Grande sortie 

paroissiale à Notre 

Dame de Vie, 

Domaine Vespeille 

Rivesaltes. 

11h00 : Messe. 

Abbé de la Motte 

 
MILLAU ------------ ---------------- ----------- ------------- 

9h30 : Confessions. 

10h00 : Messe chantée. 

Abbé Buchet 

---------- 
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« D'UNE MAIN L'OUVRAGE ET DE L'AUTRE LE GLAIVE... » (Néhémie IV, 17 
LE CHOIX DE DIEU 

ieu regarda la terre, et voici qu'elle était corrompue, 
car toute chair avait corrompu sa voie sur la terre.  

Alors Dieu dit à Noé : « La fin de toute chair est venue 
devant moi, car la terre est remplie d'iniquité à cause 
d'eux, et moi, je les exterminerai avec la terre. Fais-toi 
une arche de bois résineux[...]Et voici que moi 
j'amènerai les eaux du déluge sur la terre, pour faire 
périr toute chair en laquelle est l'esprit de vie sous le 
ciel : tout ce qui est sur la terre sera consumé. Mais 
j'établirai mon alliance avec toi; et tu entreras dans 
l'arche, toi et tes fils, ta femme et les femmes de tes fils 
avec toi. Et de tous les animaux de toute chair, tu en feras 
entrer deux dans l'arche , afin qu'ils vivent avec toi, l'un 
mâle et l'autre femelle ». (Genèse, VI) 

oilà comment Dieu se repentit d'avoir créé l'homme  
et décida de châtier durement sa créature chérie qu'il 

avait faite à son image et à sa 
ressemblance, en l'éliminant même de la 
surface de la terre.  

ais Dieu est fidèle dans ses 
promesses: il a promis d'envoyer 

un Sauveur, et dès lors tout, même le 
châtiment, est orienté vers la préparation 
de sa venue. Mais Noé trouva grâce aux 
yeux de Yahweh, dit la Genèse. Dieu le 
choisit et le mit à la tête d'un "petit 
reste" afin de préparer la réalisation de 
sa promesse et de repeupler la terre par 
un peuple qui Lui soit fidèle. Le petit 
reste était choisi comme un "petit 
germe", à partir duquel devait pousser 
l'humanité sous le regard de son 
Créateur. 

 quelque temps de là, c'est Abram 
que Dieu se choisit pour faire 

alliance avec lui, alors que de nouveau "toute chair avait 
corrompu sa voie". 

« LE PEUPLE QUE TU AS AVEC TOI 
EST TROP NOMBREUX... 

… pour que je livre Madian entre ses mains, dit Dieu à 
Gédéon, de peur qu'Israël en tire gloire contre moi ».  
Gédéon va donc permettre à ceux qui ont peur de rentrer 
chez eux: l'armée passa donc de 32.000 hommes à 
10.000. « Alors le Seigneur dit à Gédéon : « Le peuple est 
encore nombreux ; mène-les près de l'eau, et je les 
éprouverai [...] Ceux qui de la langue laperont l'eau 
comme les chiens ont coutume de laper, tu les mettras à 
part ; mais ceux qui boiront, en courbant les genoux 
seront d'un autre côté ». 

r, le nombre de ceux qui lapèrent l'eau, la portant de 
la main à leur bouche, fut de trois cents hommes ; 

mais tout le reste de la multitude avait bu, le genou fléchi. 
Et le Seigneur dit à Gédéon : « C'est par les trois cents 

hommes qui ont lapé l'eau que je vous délivrerai, et que 
je livrerai en votre main Madian ; mais que tout le reste 
de la multitude s'en retourne dans ses foyers » .(Juges VII). 

n cette occasion le Seigneur "éprouva" le peuple afin 
de choisir les hommes qui seraient les instruments de 

Sa victoire ; et c'est la conduite habituelle de la 
Providence. 

COMME L'ACIER... POUR SERVIR! 
e forgeron soumet le fer au "creuset" avant de lui 
faire subir un brusque changement de température 

par l'épreuve de l'eau, afin de s'en faire un instrument à 
toute épreuve.  

ieu se plaît à agir de même, et « Il gouverne les 
choses, explique saint Thomas d'Aquin, de telle 

manière qu'il fait de certaines d'entre elles les causes du 
gouvernement des autres » (Ia, q.103, a.6) ; Dieu, la Cause 

Première de toute chose, gouverne et 
agit par des causes secondes, par des 
intermédiaires, «comme un maître qui 
ferait ses disciples non seulement 
savants mais encore docteurs des 
autres.»(Ibid.). Si bien que si Dieu 
éprouve, s'il donne des qualités, ce n'est 
que pour se forger des instruments pour 
Son œuvre.  

'homme peut s'écrier par la bouche 
du psalmiste: « J'ai dit au 

Seigneur : Vous êtes mon Dieu, et vous 
n'avez nul besoin de mes biens » (Ps.15, 
2), et sainte Thérèse nous fait dépasser 
cette pensée en ramenant tout au titre 
que lui a donné son baptême: «Je suis 
fille de l'Eglise». “Tout ce que j'ai, je 
l'ai reçu”, et c'est pour l'édification de 
l'Eglise que je l'ai reçu. Cette Eglise est 

le nouvel Israël de Dieu, et de même qu'Israël a reçu son 
nom qui signifie "Fort contre Dieu", en luttant contre un 
ange jusqu'à ce qu'il veuille bien le bénir en vue du 
combat qui se préparait. Ainsi Dieu veut aujourd'hui, et à 
toute époque des "Jacob" qui luttent avec lui par les 
armes de la prière et de la pénitence, afin d'arracher les 
âmes à l'Adversaire, et d'édifier le Corps du Christ qui est 
l'Eglise, comme le rappelle instamment Notre Dame à 
Sœur Lucie.  

our rentrer dans le plan de Dieu, il faut s'abandonner 
à son action et combattre pour lui, à l'exemple de ces 

Israélites revenus de la captivité de Babylone, qui pour 
reconstruire Jérusalem (entendons l'édification de 
l'Eglise), étaient réduits à avoir « d'une main l'ouvrage et 
de l'autre le glaive... ». Pour son ouvrage Dieu veut des 
combattants, Il les choisit forts comme l’acier, au 
service du Roi, son Fils, qui édifie son Eglise en écrasant 
le royaume de Satan par sa croix. 

Abbé Louis-Marie Buchet +
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« Ton nom ne sera plus Jacob, mais 
Israël; parce que  tu as été fort contre 

Dieu. » (Gen. XXXII, 29) 
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LE BILLET DU PADRE 
ans l’Histoire Sainte, nous trouvons souvent la 
référence au petit troupeau : 

le petit troupeau qu’est Israël au milieu de grands 
empires, le petit troupeau que représentent les Apôtres et 
les disciples et comme le nomme Jésus lui-même, dans 
l’Evangile : « ne crains pas, petit troupeau ». 

C’est souvent ce petit reste avec lequel Dieu va poursuive 
l’histoire du Salut. Ce petit troupeau peut 
se réduire a une, deux, voire trois 
personnes ; mais Dieu se sert de ce peu 
pour sauver un peuple ou plus.  Souvenez-
vous de l’histoire d’Abraham et des villes 
de Gomorrhe et de Sodome : dix justes 
auraient suffit à les sauver. 

Un récit des Pères du désert  illustre cette 
vérité : 

ers la fin de sa vie, pour mieux 
trouver Dieu, un saint homme se 

retira dans une grotte de la montagne. Les 
paysans des environs ne manquaient pas 
de lui faire porter des fruits et des galettes, 
et parfois montaient jusqu’à lui. Les 
jeunes gens protestaient contre ces prodigalités pour un 
homme inutile. Mais les vieillards faisaient taire ces 
jeunes rationalistes : « Il faut envoyer des offrandes à un 
saint homme, qu’il vive ou non pour le bien de quelqu’un. 
La sainteté n’est-elle pas le joyau de l’existence ? » 
Au bout de vingt ans, un jour, on le trouva étendu mort à 
l’entrée de la grotte. Six semaines plus tard, un crime 
horrible fut commis dans le village. La population fut 
bouleversée de dégoût et de peur. Les anciens partirent 
jeûner et prier. 
Tout à coup l’un d’eux s’écria : « J’ai découvert le 
secret ». 
Et devant les paysans rassemblés, il s’expliqua : « C’est 
vrai que le saint homme, tout le temps qu’il vécut dans sa 
grotte, n’a jamais levé un doigt pour nous aider, ni porter 
secours à un miséreux, ni soigné un malade. Mais la 
vertu engendrait la vertu, sa vie produisait une vie 
meilleure. Tout allait bien parmi nous. Pas un homme n’a 
enlevé la vie à son frère tant que le saint a vécu. Le 

message n’est-il pas clair ? Il n’a jamais travaillé pour 
nous, mais sa présence de lion éloignait de nos portes, le 
loup du malheur. » 

e petit troupeau parce qu’il est saint est plus précieux 
aux yeux de Dieu et plus efficace pour le salut des 

âmes. C’est la stratégie du Seigneur : pour sauver une 
famille, un village, un peuple, il suscite une sainte, 

comme Jehanne d’Arc, ou une âme de 
prière ; il bénit alors ce lieu, ce groupe 
humain dans lequel il possède un enfant 
chéri : c’est une humble paysanne, un 
pauvre malade, une personne d’un grand 
âge clouée dans sa chambre. 

Dieu sait faire des merveilles avec le petit 
troupeau, il attend seulement sa confiance 
et son abandon à la sainte Providence. 

MEDITATIONS 
Saint Vincent de Paul : 
Dieu n’a pas besoin d’hommes savants 
pour faire réussir ses œuvres ; il choisit, 
au contraire le plus souvent, pour 

convertir le monde, des hommes simples, tels que furent 
ses Apôtres. 
Il est indubitable qu’en travaillant à sa propre perfection, 
on se rend plus capable de travailler à celle des autres. 
Jésus-Christ ne nous a-t-il-pas recommandé d’imiter 
surtout sa douceur ? C’est donc avec cette vertu qu’il 
faut surtout aller à Lui et y conduire les autres. 

HUMOUR 
ans une petite localité, le prêtre a fait afficher l’avis 
suivant sur la porte de l’église : 

CE MATIN A 8H30, NOTRE CHER PAROISSIEN 
JEAN DUPUIS, NOUS A QUITTE POUR LE PARADIS. 

Le soir, une main inconnue avait ajouté : 
ICI PARADIS – STOP – 

19H00 – JEAN DUPUIS TOUJOURS PAS ARRIVE – STOP – 
SOMMES INQUIETS – STOP. 

 

Chronique de nos chapelles 
 

Dimanche 19 février, malgré les vacances, synonyme de 
départ, des pères et des mères participent à la journée des 
familles organisée par l’abbé Gaud. Après le pique-nique, 
les enfants jouent sagement sur le terrain. Les parents 
peuvent ainsi, en toute tranquillité, écouter la conférence 
ayant pour thème : La drogue et les addictions… Le soir, 
tous les volontaires pourront, à l’occasion des quarante 
heures, se relayer devant le Saint Sacrement exposé. La 
même ferveur règne dans nos différentes chapelles. 
Mardi-gras à Fabrègues, après la messe, le prieur 

accueille les fidèles pour une dégustation de crêpes et 
d’oreillettes. Ensuite - et c’est le plus important - il donne 
un compte-rendu de la conférence de Mgr Fellay. Les 
fidèles de Perpignan reçoivent la même information. Les 
paroissiens posent de nombreuses questions, signe d’un 
intérêt certain. A Narbonne, dans les mêmes horaires, le 
père Jérôme se dévoue auprès des familles par une 
instruction mais aussi par des entretiens personnels. 
Comme on le constate, toutes nos chapelles reçoivent la 
même attention sacerdotale. 
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NE CRAINS PAS, PETIT TROUPEAU ! 
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Le lendemain mercredi, les cendres sont données  
comme d’habitude dans nos différentes chapelles dans 
une atmosphère de piété et de recueillement qui 
réconforte, croyez- le, nos prêtres. 
Tous les vendredis de carême, un chemin de croix est 
suivi par des fidèles décidés à mettre en pratique les 
conseils donnés lors des instructions. A Fabrègues, les 
vendredis, après la messe du soir, une soupe, oui une 
simple soupe est servie dans la salle Saint François. 
Samedi 25 février, les adolescents de Fabrègues, plus en 
forme que jamais, s’élancent sur un itinéraire de 17 km. 
Tout est prévu sauf de prendre le circuit à l’envers… 
Qu’on se rassure, ils sont arrivés à l’heure au point de 
rendez-vous avec le visage rougi par le soleil ! 
Ce même jour, à Perpignan, le groupe Saint Jacques 
participe à une marche autour de Rivesaltes. L’abbé Gaud 
a eu la joie de célébrer la Messe dans l’église St André de 
Rivesaltes. Puis nous avons été reçus fort gracieusement à 
l’hôtel des vignes. 
Pour présenter le dimanche 26 février, reprenons le 
mot du père : « J’ai une bonne nouvelle à vous annon-
cer : le carême est commencé ! ». Mais il me semble 
aussi qu’il est bien lancé ! A Fabrègues comme à 
Perpignan, nos prêtres donnent une instruction appropriée 
à ce temps d’effort. Une foule pieuse et avide de 
perfection écoute sagement les premiers conseils qui se 
renouvelleront tous les dimanches de carême à 9h30… 
L’après-midi, ce sont nos philosophes qui se retrouvent 
dans la salle saint François avec une même passion 
intellectuelle. Ne faisons pas de bruit !… Aristote est au 
rendez-vous. 
Vendredi 9 et Samedi 10 mars, notre communauté est à 
Saint Joseph des Carmes pour une récollection de carême 

en compagnie des autres prêtres du doyenné. Nos 
pasteurs veulent aussi se sanctifier… 
Ce même samedi, à Fabrègues, nos fidèles se dévouent 
pour l’entretien du prieuré. Un zèle efficace qui se 
renouvelle avec persévérance et gentillesse. La première 
moitié du parvis est terminée, et la réfection du mur 
d’enceinte progresse à grands pas. 
En ce mois de mars, dans toutes nos chapelles, Saint 
Joseph est honoré par la récitation de ses litanies. 
Dans cette même période, une petite enveloppe est 
distribuée à l’ensemble des fidèles. Vous savez, le 
DENIER DU CULTE ! Ici, pas de publicité déplacée, juste 
une demande sincère d’aide. 
Samedi 17 mars, le pèlerinage à Notre Dame de 
Marceille, restera gravé dans nos mémoires par la piété 
manifestée, par l’organisation sans défaut mais surtout 
par l’élan missionnaire qu’il nous a donné…  
Ensemble, remercions le Seigneur pour toutes les 
grâces distribuées à l’occasion de nos activités variées 
mais cependant  complémentaires…             Frère Pascal 
 

 

CARNET PAROISSIAL 
 
 

FABREGUES 
 

Baptême 
Samedi 3 mars 2012 : Agnès TAILHADES 

 
 

PERPIGNAN 
 

Baptême 
Samedi 10 mars 2012 : Joséphine CANET 

 

 

PELERINAGE DE PENTECOTE 2012 DE CHARTRES A ORLEANS ! 
 

 
 

Chers Pélerins,  (…) Toute l'histoire de l'Église est 
l'histoire glorieuse de Notre Seigneur et Roi crucifié 
qui règne depuis la Croix, mais elle est aussi 
l'histoire de cette myriade d'âmes zélées, qui ont 
voulu suivre l'exemple de Notre majestueux 
Seigneur : les saints. (…) C'est le mystère si 
magnifique et merveilleux de la Communion des 
Saints. Non seulement ces citoyens du Ciel jouissent 
de la Béatitude éternelle, mais ils joignent leurs 
supplications à celle du Médiateur (…) et l'exemple 
de leur vie entraîne dans leur sillage une nouvelle 
foule de ces soldats du Christ qui, membres de l'Église militante, combattent pour l'honneur de 
Dieu et celui de son Église.  
En vous présentant cette année la vie et les vertus de Sainte Jeanne d'Arc, nous constatons avec 
joie combien en elle et par elle se réalise ce plan merveilleux de Dieu.  
Puisse votre étude assidue de ce magnifique et stupéfiant exemple de vie chrétienne vous 
conduire tout naturellement à l'imiter en ce qu'a d'imitable la vie de Sainte Jeanne d'Arc, présage 
d'un beau pèlerinage sur lequel nous appelons les grâces et les bénédictions du Ciel.  

†Bernard Fellay - Menzingen 

 

PERPIGNAN : 
 

Le site de l’école Notre Dame du Mont Carmel 
est désormais ouvert au public 

 

www.ecole-nd-carmel-perpignan.fr 


